
広報広聴に関する施策案へのご意見（集計結果）

施策案１：つくば市役所１Fでの議会中継
賛成：10 反対：０ その他：１
会派名 賛否（プルダウン選択） ご意見（任意）

つくば自民党 賛成

基本賛成です。
議会活動を広く市民の方に周知するという点では賛成です。ど
こに置くかという検討が必要と思います。例えば1F窓口業務周
辺は人が多く滞留しており、目につきやすい場所ですが、ライ
ブ放映する場合、音声がうるさくないか懸念があります(ライブ
配信で無音で音声字幕つくので有れば良いかとも思いますが)。
また音声を出すのであれば、業務の邪魔にならないスペースな
どの設置で、座って休憩しながら見れる設などあると良いと思
います。

自民党政清クラブ 賛成
中継映像のモニターの場所が重要。映像の聞き取りにくさ。画
面が小さく、見づらさとか。音声が小さく聞き取りづらいなど
是正できればよい。

つくば・市民ネットワーク 賛成 ―
公明党つくば 賛成
日本共産党つくば市議団 賛成
創生クラブ 賛成 実装に向けて検討していくべき。
新社会党つくば 賛成
山中八策の会 その他 総意に従います。

清郷会 賛成
市役所１階だけでなく、地域交流センターにも必要と考えま
す。

新緑会 賛成 賛成します
つくばチェンジチャレンジ 賛成

施策案２：市議会だよりを横書きにする
賛成：６ 反対：０ その他：５
会派名 賛否（プルダウン選択） ご意見（任意）

つくば自民党 その他

どちらでもよい
読みやすさを追求するのであれば、文字数を制限した方が良い
と思います。それよりもデザイン性を追求のしやすさで判断す
ればと考えます。

自民党政清クラブ 賛成 読みやすさと文字数が増えることはとてもよい。
つくば・市民ネットワーク 賛成 ―
公明党つくば 賛成

日本共産党つくば市議団 その他
縦書きと横書きをうまく使い分けて、読みやすいようにして欲
しい。

創生クラブ 賛成 １度横書きにしてみて、読者の反応を伺いたい。
新社会党つくば その他 縦書きと横書き、両方を活かす。
山中八策の会 その他 総意に従います。

清郷会 その他
タブロイド判だと縦書き、Ａ４判だと横書きが良いと思いま
す。あまりこだわりません。

新緑会 賛成 市民の皆様に伝わりやすいものに変えるべきと思います
つくばチェンジチャレンジ 賛成
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施策案３：市議会だよりのデザイン改善
賛成：10 反対：０ その他：１
会派名 賛否（プルダウン選択） ご意見（任意）

つくば自民党 賛成
紙面のデザインは重要なので、より魅力あるデザインを追求す
ることを求めます。

自民党政清クラブ 賛成 レイアウト、色使いが重要。
つくば・市民ネットワーク 賛成 横書きにしても、文字は小さくしないで頂きたい。
公明党つくば 賛成

日本共産党つくば市議団 賛成

もっと文字を少なくして、気軽に読めるボリュームにした方が
いい。
ポップなデザインや色、形など多用して親しみやすいデザイン
にしたらいいと思う
編集作業は、議員がやった方がいいと思う。自分の箇所は一般
質問も、質疑も、討論も自分で編集する。

創生クラブ 賛成

タブロイドか冊子かは市広報との兼ね合いもあるため、要検
討。デザインの一新には賛成。要点を絞り文章量を減らすこと
でより見やすくなると思うが、デザイナーにテンプレートを作
成してもらえればそれに沿って継続的に見やすい議会だよりが
発刊できると考える。

新社会党つくば 賛成 その都度の時代を活かす。
山中八策の会 その他 総意に従います。
清郷会 賛成 文字を出来るだけ大きくして欲しい。
新緑会 賛成 同上
つくばチェンジチャレンジ 賛成

施策案４：議会報告会への手話通訳者派遣
賛成：８ 反対：０ その他：３
会派名 賛否（プルダウン選択） ご意見（任意）
つくば自民党 賛成
自民党政清クラブ 賛成
つくば・市民ネットワーク 賛成 ―
公明党つくば 賛成

日本共産党つくば市議団 賛成
議会報告会に限らず、音声で聞ける議会報を作ってもいいので
は。

創生クラブ 賛成
申請があればそれに対応するのが基本的な姿勢だと考えるため
賛成。

新社会党つくば 賛成
山中八策の会 その他 総意に従います。
清郷会 その他 手話通訳だけでなく、要約筆記も必要と考えます。
新緑会 その他 どれだけニーズがあるのか分からない
つくばチェンジチャレンジ 賛成



施策案５：議会報告会の拡充
賛成：７ 反対：０ その他：４
会派名 賛否（プルダウン選択） ご意見（任意）

つくば自民党 賛成
より開かれた議会を目指し、回数を増やす事、様々な手法を試
行錯誤していく事には賛成です。

自民党政清クラブ その他
最近の議会報告会の開催はその都度違った開催方法で行ってい
るのでその検証も含めて拡充について検討する。

つくば・市民ネットワーク 賛成 ―
公明党つくば 賛成

日本共産党つくば市議団 賛成
もっと回数を増やすとか、開催場所を変えていくなど必要だと
思う

創生クラブ 賛成
一度議会カフェを体験してみて、市民の方々と有意義な意見交
換が行えれば次に繋げやすくなると考える。

新社会党つくば 賛成
山中八策の会 その他 総意に従います。

清郷会 その他

現状の年１～２回程度、趣向えを凝らしての開催で良いと考え
ます。各議員の政治形態(イデオロギー)に違いがあるので、質
問・要望・意見に対し応対が難しいと考えます。個別(会派･政
党)に報告会等を開催する方が望ましいと思います。

新緑会 その他
特別委員会等の事案については別途報告会を開いた方が良いと
思います

つくばチェンジチャレンジ 賛成

施策案６：議会のSNS運用
賛成：８ 反対：１ その他：２
会派名 賛否（プルダウン選択） ご意見（任意）

つくば自民党 賛成
導入に賛成です。投稿を議会局が行うか議員がするか決める必
要があると思います。

自民党政清クラブ 反対
ヘイトスピーチや誹謗中傷の問題、情報漏洩の問題、情報の信
憑性に関する問題

つくば・市民ネットワーク 賛成
SNS活用自体は問題ないと思うが、投稿する内容の基準や
チェック体制が必要ではないか。

公明党つくば 賛成

日本共産党つくば市議団 賛成

やった方がいいけど、誰がやるか何をどういう内容で書くかが
重要。
定期的に更新できる人がいる？会派によって主観が入るのでは
と感じる。

創生クラブ 賛成
議会局と連携して市議会の動きがわかるような発信は行うべ
き。いっそTikTokなど流行っているSNSにチャレンジしてみて
も、若年層に届きやすくなり効果が期待できると考える。

新社会党つくば その他
山中八策の会 その他 総意に従います。
清郷会 賛成 様々な管理に注意が必要と思います。
新緑会 賛成 賛成ですが、誰がいつやるのか？など、諸々検討の余地あり
つくばチェンジチャレンジ 賛成



施策案７：YouTubeチャンネルの活用
賛成：８ 反対：１ その他：２
会派名 賛否（プルダウン選択） ご意見（任意）

つくば自民党 賛成
youtubeチャネルがあるのでより活用を進めて頂けたらと思いま
す。

自民党政清クラブ 反対 情報操作のリスク、アクセシビリティの問題
つくば・市民ネットワーク 賛成 ―
公明党つくば 賛成

日本共産党つくば市議団 賛成

やった方がいいけど、誰がやるか、何をどういう内容で書くか
が重要。
定期的に更新できる人がいる？会派によって主観が入るのでは
と感じる。

創生クラブ 賛成

中継垂れ流しではなく、子どもたちが見ても内容がわかるよう
なコンテンツ作りを行えば、それに伴ってご家族などにも波及
し、若い世代や次世代にも政治を身近に感じてもらいやすくな
るのではないか。

新社会党つくば その他
山中八策の会 その他 総意に従います。
清郷会 賛成 様々な管理に注意が必要と思います。
新緑会 賛成 同上
つくばチェンジチャレンジ 賛成

施策案８：市議会へのご意見フォームの新設
賛成：６ 反対：１ その他：４
会派名 賛否（プルダウン選択） ご意見（任意）

つくば自民党 その他

いまあるつくば市議会HPにあるお問い合わせフォームとの違い
がわからないので判断がつきません。あらたに作らなくても市
民への窓口は開かれてますし、その議会内での情報連携の仕方
を変えたいというのであれば現状の運用を変更するだけでも対
応可能なのではとも感じます。

自民党政清クラブ 反対
スパムメールの増加。インターネット環境接続の公平性。情報
漏洩や個人情報の流出

つくば・市民ネットワーク 賛成 ―
公明党つくば 賛成

日本共産党つくば市議団 賛成
やれたらいいと思うけど、誰が回答するのか？回答は誰が、ど
こで決めるのかも大事かと思う。

創生クラブ 賛成

いつでも意見を寄せやすい議会であることは、市民生活の安心
感にもつながると考える。貴重な意見も寄せられることで、議
員にない目線が得られれば、審議に当たって調査する際に参考
にもなる可能性がある。

新社会党つくば その他
山中八策の会 その他 総意に従います。
清郷会 その他 応対管理方法を慎重に研究して考えて行く。
新緑会 賛成 記名式で、（住所、氏名、連絡先）あるべき。
つくばチェンジチャレンジ 賛成




